



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### EDUCACIÓN CÍVICA

#### **PROMUEVE IEEQ VALORES DEMOCRÁTICOS CON MÁS DE 79 MIL PERSONAS**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, ha realizado 880 actividades en 2025 para fortalecer los valores democráticos en los municipios de la entidad. Con el apoyo de promotoras/es cívico-democráticas/es del Instituto, en estas acciones han participado más de 79 mil personas entre niñas, niños, jóvenes, mujeres indígenas, madres y padres de familia, docentes y adultas/os mayores. Cuenta cuentos, talleres de valores y de participación ciudadana; círculos de reflexión en materia de género, inclusión y no discriminación; charlas para la construcción de ciudadanía, Teatro Guiñol, elecciones estudiantiles y cineforos, son algunas de las actividades que se han llevado a cabo. Destaca la presencia del **IEEQ** en los municipios de San Joaquín, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Jalpan de Serra y Peñamiller, donde se han realizado 354 eventos dirigidos a más de 37 mil personas. De esta manera, el Instituto contribuye de forma permanente al desarrollo de la cultura política y democrática de las y los queretanos, a través de los valores cívico-democráticos. Conoce más sobre esta labor y el catálogo de actividades institucionales en: <https://educacioncivica.ieeq.mx/> (DQ 6)

<https://ladehoy.com.mx/promueve-ieeq-valores-democraticos-con-mas-de-79-mil-personas/>

### SESIÓN DE CONSEJO GENERAL

#### **APRUEBA IEEQ SOLICITUD DE PENSIÓN POR FALLECIMIENTO**

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la pensión por fallecimiento solicitada por Humberta Olivarez Álvarez, en el expediente IEEQ/CA/P/01/2025-P, al cumplir los requisitos previstos en la normatividad aplicable. Lo anterior, derivado del dictamen definitivo emitido por el titular de la Coordinación Administrativa del Instituto, Óscar Torres Rodríguez, en el que determinó la procedencia de la pensión, con motivo de la defunción del trabajador jubilado José Luis Godínez Domínguez. El órgano superior de dirección instruyó notificar a la Coordinación Administrativa para que realice los trámites administrativos que correspondan y a la persona solicitante de manera personal. Con esta determinación, el Instituto cumple con su obligación constitucional de respetar, proteger y garantizar los derechos humanos, en el caso en particular, el derecho a la seguridad social que tiene la cónyuge con motivo del fallecimiento del trabajador pensionado. En la sesión extraordinaria participaron la consejera presidenta Grisela Muñoz Rodríguez; las consejeras electorales Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; así como las representaciones de los partidos políticos: Carlos Eduardo Flores Carrera del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Imelda García Ugalde del PVEM, Aldo Rodríguez Martínez de Morena y Wladislaw Imanol Rodríguez Sánchez del PT.

<https://ladehoy.com.mx/aprueba-ieeq-solicitud-de-pension-por-fallecimiento/>



**DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2025**

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **LA UNIDAD EL PRIMER PASO PARA EL TRIUNFO DEL PAN: MARTÍN ARANGO**

Una de las reflexiones que se tienen presentes dentro de Acción Nacional para enfrentar el proceso electoral de 2027 es la unidad, aseveró Martín Arango, presidente estatal del instituto político, recientemente el coordinador de los senadores de este grupo, Ricardo Anaya Cortés, emitió un mensaje bajo esta misma índole. (N 8)

### **MC**

#### **SOMOS LA TERCERA FUERZA POLITICA Y SEREMOS LA PRIMERA: CÉSAR CADENA**

Para César Cadena, la decisión de Movimiento Ciudadano, tomada aún antes del proceso electoral 2021, de no participar con ninguna de las alianzas de los partidos políticos tradicionales, de la cieja política, de los que ya gobernaron y gobernaron mal a México, como es el PRI, el PAN, el extinto PRD, y la gran alianza entre Morena, Verde y PT, que dicen que no son los mismos, pero resultaron ser peores que el PRI, fue lo mejor. (N 5)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CARRETAS, EL M2 MÁS CARO**

Supera al Campanario, Lomas del Marqués, Juriquilla y el Centro en el top de vivienda.

### **N: ENTREGA OBRA A HUIMILPAN**

Secretaría de Desarrollo Social del Estado de Querétaro fortalece obra social en Huimilpan, con beneficio a 36 mil habitantes.

### **AD: ALISAN EN NEGOCIOS LECTOR BIOMÉTRICO**

La Secretaría de Seguridad Ciudadana avanza en la implementación de una “app” lectora de datos biométricos que se usará en el sector restaurantero.

## **PODER EJECUTIVO**

### **RECIBEN GANADEROS APOYO EN ALIMENTO**

Más de nueve mil 500 productores del campo han recibido apoyo del programa para atender la contingencia agropecuaria 2025 de atención prioritaria por la sequía, en el que se les entrega a ganaderos en pequeña escala alimento concentrado para el ganado. El 13 de mayo en el municipio de Landa de Matamoros, el Gobernador del estado, Mauricio Kuri, dio arranque a la estrategia de atención para contingencias agropecuarias 2025, para brindar respaldo a los nueve mil 500 productores de todo el estado, afectados por la sequía prolongada durante los pasados ciclos productivos. (DQ 10)

### **SUPERA QUERÉTARO REGISTROS DE ADOPCIONES EN 2025**

El director general del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia, Óscar Gómez, informó que hasta el momento 404 personas se han inscrito en la convocatoria de adopciones 2025, la cual concluye este 13 de junio. Destacó que esta cifra supera los registros del año pasado, cuando se contabilizaron 368 solicitantes. Subrayó que el



**DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2025**

objetivo principal del programa es restituir el derecho de vivir en familia a niñas, niños y adolescentes mayores de cinco años, así como a grupos de hermanos o menores con alguna discapacidad. (DQ 9)

### **PRESENTA HERRAMIENTA DE RECONOCIMIENTO FACIAL PARA LOS COMERCIOS EN QUERÉTARO**

La Secretaría de Seguridad Ciudadana presentó una herramienta tecnológica de reconocimiento facial que permitirá detectar en establecimientos a personas que cuenten con una orden de aprehensión, informó Iován Pérez, secretario de Seguridad Ciudadana. Indicó que esta herramienta se ha ejecutado en su fase piloto y que actualmente se presentó a agremiados de la Cámara de Comercio Querétaro; puntualizó que el adquirir esta tecnología no tendrá algún costo a los establecimientos, aunque si deberán de tener a su disposición cámaras de seguridad para la instalación de esta herramienta tecnológica. (DQ 3)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PROYECTO BATÁN DEBE GARANTIZAR QUE PARTICULARES QUE INVIRTAN NO TENGAN GANANCIA EXCESIVA DEL AGUA, PIDE DIPUTADO FEDERAL**

Uno de los aspectos que también debe revisar el proyecto Batán, es que el privado tenga una ganancia justa, y “no un exceso de ganancia” con el agua, destacó el diputado federal de Morena, Gilberto Herrera. Explicó que toda inversión pública que involucre capital privado debe garantizar que los beneficios económicos estén alineados con el bien común, sin convertirse en un negocio desproporcionado a costa de los ciudadanos. (ADN Informativo)

### **CASTIGA LA FEDERACIÓN RECURSOS A BÚSQUEDA**

Querétaro se encuentra entre las cinco entidades del país que recibirán el menor monto de recursos federales para la operación de sus Comisiones Locales de Búsqueda de Personas Desaparecidas en 2025. De acuerdo con el Diario Oficial de la Federación, el estado ejercerá 2 millones 725 mil 510 pesos con 50 centavos, por parte de la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas. (DQ 9)

## **MUNICIPIOS**

### **CARRETAS ES LA COLONIA CON EL M2 MÁS CARO**

Las zonas más caras para la venta de viviendas en la Zona Metropolitana son Carretas, El Campanario, Juriquilla, y Centro Histórico, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios Sección Querétaro y el reporte de Index de Inmuebles24. Según un análisis de la plataforma y la información de AMPI, las colonias en las que el precio es más elevado están ubicadas en el municipio de Querétaro y El Marqués. (DQ 7)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **NEGOCIOS PODRÍAN CERRAR DEBIDO A LOS ARANCELES**

Lorena Muñoz, presidenta de la Cámara Nacional de Comercio de Querétaro, puntualizó que la discusión de los aranceles de Estados Unidos ha generado pausas en el sector económico y, aunque no se ha reportado el cierre de negocios por esta situación, pudiera presentarse a fin de año. “No habría un giro específico definido, más bien, empresas que estén directamente relacionadas con la industria del acero”. (AD 2)



**DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2025**

### **COLECTIVOS REGISTRARON 8 INTENTOS DE TERAPIAS DE CONVERSIÓN EN QUERÉTARO DURANTE EL ÚLTIMO AÑO**

En los últimos meses, colectivos de la comunidad LGBTIQ+, registraron 8 casos de Ecosig en Querétaro, también conocidos como terapias de conversión, de los cuales 7 fueron del municipio de San Juan del Río y un caso de Querétaro. Waltter López, vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y al Estado Laico, detalló que el caso de la capital fue un chico que no era aceptado por su familia, por lo que lo ingresaron a anexos, en donde sufrió tortura, lo que lo llevó a la necesidad atención médica en el hospital general. (ADN Informativo)

### **COLUMNAS Y OPINIÓN**

#### **ROD STEWART**

Por Manuel Naredo

La ciudad se llenó, desde la mañana, de autos con placas del entonces Distrito Federal, y por la tarde, tras la efervescencia matutina, se empezó a quedar sola, como si de un domingo a las seis de la mañana se tratara. Rod Stewart estaba a punto de iniciar el primero de sus dos conciertos en el entonces bastante nuevo estadio Corregidora, en un acontecimiento musical y social sin precedentes para Querétaro. Treinta y seis años después, la historia se repetirá, aunque ahora ya la ciudad es muy distinta. Las presentaciones del músico y compositor británico no fueron, ni remotamente, un caso común; se trató de un suceso sin precedentes que concentró en nuestra ciudad a unos cien mil espectadores procedentes de varias partes del país, principalmente de la capital. Muchos incluso durmieron en las inmediaciones del estadio, y otros, en la primera fecha (el domingo nueve de abril de 1989), protagonizaron un altercado violento al tratar de ingresar al inmueble deportivo rompiendo puertas. El saldo: cien personas lesionadas y tres decenas de detenidos por la policía, que, insólitamente aquí, tuvieron que hacer uso de gases lacrimógenos. Anunciado como “el concierto que hará historia”, efectivamente la hizo. Los boletos, a la venta con precios nunca vistos por estos lares, se agotaron en apenas cuarenta y ocho horas, se contó con la presencia de cuarenta y cinco bomberos y de paramédicos llegados de varias ciudades, además de los queretanos. Una nota aparecida al día siguiente del primero de los conciertos en este Diario de Querétaro y firmada por Lucrecia Torres era encabezada con una paráfrasis: “Rod Stewart, un rockero que sí hizo historia” Me pregunto si el próximo nueve de octubre, fecha anunciada para el regreso del cantante de ya ochenta años, reunirá también ahora, en las afueras del Corregidora, a alguno de aquellos jovencitos que en 1989 llegaron desde Tepito con la firme intención de ser partícipes de un hecho histórico; me pregunto si también ahora declararán a la prensa, acaso con la voz más cansada y el cuerpo indispuesto para dar portazo, aquello de “queríamos entrar pacíficamente pagando, pero los boletos sólo se los vendieron a puro palanca, a puro burguesito, puro fresa...”. Sea como fuere, el regreso de Rod Stewart a Querétaro es noticia, una noticia aderezada de nostalgia para aquellos que en 1989 disfrutaron de la música del entonces cuarentón cantante británico. (DQ 2)

#### **EL ALFIL NEGRO**

Obra social Dicen que “a toda capillita le llega su fiestecita” y así pasó a Huimilpan, que siendo un municipio metropolitano, SEDESOQ y SDUOP le dieron su ajuareada. Felicidades. (N)

<b>PERIÓDICOS</b>	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO



DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2025

CORTESIA PRENSA IEEQ



En los municipios serranos se han alcanzado a más 37 mil personas

## Promueve el IEEQ los valores cívicos

**GUILLERMO GONZÁLEZ HUDSON**

Más de 79 mil queretanos han sido parte de las jornadas de promoción de los valores democráticos que realiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en los primeros cinco meses de este año.

A través de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, el organismo electoral queretano ha realizado 880 actividades en 2025 para fortalecer los valores democráticos en los 18 municipios de la entidad.

En estas acciones, dirigidas por promotores cívico-democráticos del Instituto, han participado más de 79 mil personas entre niños, jóvenes, mujeres indígenas, madres y padres de familia, docentes y adultos mayores.

El programa incluye cuenta cuentos, talleres de valores y de participación ciudadana; círculos de reflexión en materia de género, inclusión y no discriminación; charlas para la construcción de ciudadanía, teatro guiñol, elecciones estudiantiles y cineforos.

En los municipios de la zona serrana queretana, como San Joaquín, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Jalpan de Serra y Peñamiller, se han realizado 354 eventos dirigidos a más de 37 mil personas, informó el organismo electoral.

"De esta manera, el Instituto contribuye de forma permanente al desarrollo de la cultura política y democrática de las y los queretanos, a través de los valores cívico-democráticos", indicó e invitó a conocer el catálogo de actividades en el portal <https://educacioncivica.ieeq.mx/>.

**El programa incluye cuenta cuentos, talleres de valores y de participación ciudadana, teatro guiñol, cine, entre otros eventos.**